
 
MARTES 27 DE JUNIO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
VOTAN MUNICIPIOS EN VS DE REVOCACIÓN DE MANDATO 
Los ayuntamientos de los municipios de Corregidora y Jalpan de Serra votaron en contra de la propuesta de la 
revocación de mandato que aprobó el pleno legislativo por considerar que la iniciativa tiene lagunas y que ya 
existen mecanismos para garantizar la funcionalidad del Poder Ejecutivo. El Poder Legislativo aprobó hace más de 
tres semanas la inclusión del término revocación de mandato en la Constitución local y está a la espera de la 
respuesta de los municipios dentro del plazo legal, que está por vencerse, para agregar esta figura en la carta 
magna de Querétaro. HUIMILPAN. Por su parte la presidenta municipal de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, 
señaló que aún analizan la Ley de Revocación de mandato. Se tomará la decisión entre todos porque son 9 
regidores y yo quienes integramos el Cabildo. La decisión se tomará hasta sesión de cabildo a fines del mes de julio. 
(DQ 8, N 2, AM 8, EUQ 1 y 3) 
 
PONDRÁN EN DEBATE REVOCACIÓN DE MANDATO 
Por Irán Hernández 
El presidente municipal de El Marqués, Mario calzada Mercado, indicó que en próximos días el Ayuntamiento 
discutirá la iniciativa de revocación de mandato, tras mencionar que está a favor de que los ciudadanos decidan la 
permanencia de los funcionarios públicos. En el caso de El Marqués, le edil priista aseveró que aún no ha sido 
turnada la iniciativa para el análisis y votación en el Ayuntamiento. (CQ 18) 
 
APOYA KURI RECORTE DE DINERO A PARTIDOS; “ESTÁ CANSADA LA SOCIEDAD” 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Los recursos que se otorgan a los partidos políticos tienen que ser cada vez más transparentes, por lo que la 
reducción de dicho presupuesto tiene que tener un beneficio para los ciudadanos, aseguró el presidente municipal 
de Corregidora, Mauricio Kuri González, al respecto de la aprobación de tres iniciativas que la legislatura local hizo 
para disminuir hasta en 50 por ciento el financiamiento que se otorga a los partidos. Indicó que si bien se trata de 
una buena iniciativa, es un tema que deberá analizarse para conocer el verdadero beneficio para la ciudadanía, al 
tratarse de una situación que ya tiene cansada a la sociedad. “Yo apelaría a todas las legislaturas a que se apruebe 
un tema del que los ciudadanos ya están cansados, que es la falta de transparencia de los partidos políticos, es algo 
que tiene mucha empatía con la sociedad y que los mismos partidos pueden aprobarlo de facto y no por una 
obligación dada por la ley”, mencionó Kuri González. Sobre la idea de que los partidos políticos puedan solventar 
sus gastos por su cuenta, el alcalde expresó su preocupación en el tema, toda vez que dijo se tendría que conocer la 
procedencia de los recursos que implicaría ser más transparente en ese rubro. Reconoció que el presupuesto de 
los partidos debe emanar de la propia militancia en un porcentaje y del gobierno, sin embargo, se tienen que 
clarificar las cifras y conocer el verdadero beneficio que tendrá para la democracia. “Yo creo que tiene que ser de 
los miembros que son parte del partido y del gobierno si debe haber recursos, pero habría que ver hasta cuánto y 
cuál es el beneficio que tiene esto para la democracia”, finalizó. (DQ 1 Y 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
FUTURO POLITICO DE ALCALDESA DE JALPAN SERÍA DEFINIDO POR EL PAN 
Por Eduardo Hernández 
La alcaldesa de Jalpan de Serra, Selene Salazar Pérez, señaló que por ahora está enfocada en dejar una huella en su 
municipio y no ha considerado la reelección como una posibilidad, pues es algo que deberá determinar el PAN con 
base en los requerimientos de la ciudadanía. (DQ 8) 
 
NA 
 
DESIGNAN A CONSUELO HERNÁNDEZ COMO DIRIGENTE DE NUEVA ALIANZA 
Por Daniel Peña 
En sesión extraordinaria del Consejo Estatal de Nueva Alianza en Querétaro y con votación unánime, fue electa la 
nueva dirigencia estatal encabezada por María del Consuelo Hernández Padilla, quien estará respaldada por 
Guillermina Dorantes Vega en la Secretaría General. Ante Oscar Martín Ramos Salinas, secretario general del 
Comité Nacional turquesa, la nueva dirigente del partido señaló que la gestión que ahora comienza refrendará el 
objetivo partidista de respetar los principios filosóficos del Artículo tercero de la Carta Magna, basados en la 
educación pública, laica, obligatoria, de calidad e incluyente. Además, manifestó que “nuestro partido está abierto a 
toda la sociedad y nosotros somos los primeros en respetar el tema de la equidad de género e inclusión de los 
jóvenes en la política”. (PA 2, N 3) 
 
PT 
 
CONFIRMA EL PT QUE VA CON AMLO HACIA EL 2018 
Por Noticias 
Gaby Moreno, dirigente estatal del PT en Querétaro, acudió a la reunión de la máxima autoridad del partido que 
dirige, el Congreso Nacional Ordinario en la Ciudad de México. En el que por unanimidad y de pie, más de mil 
delegados del PT resolvieron ir en alianza en el 2018 con Morena que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
Asimismo, en el evento que reunió a 1,210 delegados, provenientes de los 32 estados de la República, se aprobó 
garantizar la paridad de mujeres y hombres en la integración de sus órganos directivos, convirtiéndose en el único 
partido que tendrá cincuenta por ciento de ambos géneros en sus órganos de dirección nacional. (N 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: NO A LA MARIGUANA 
Por Eduardo Hernández 
Las autoridades estatales están en contra del uso lúdico de la mariguana, manifestó el secretario de Salud, Alfredo 
Gobera Farro, en el marco del Día internacional de la lucha contra el uso indebido y el tráfico ilícito de drogas. A 
través del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA) se reconoció la labor de distintas dependencias 
gubernamentales, instituciones y organizaciones que han destacado en la lucha contra el consumo de sustancias 
nocivas a la salud. (DQ principal) 
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N: LLUVIA TORRENCIAL 
Aunque operaron de manera adecuada la gran mayoría de las nuevas obras pluviales, la torrencial lluvia de ayer 
causó inundaciones en la lateral de 5 de Febrero, donde quedaron varados algunos vehículos, así como 
encharcamientos en zonas del Centro Histórico de Querétaro y en Paseo Jurica. (N principal) 
 
AM: CRECE 35% ACCESO GRATIS A INTERNET 
Por Adrián Quino 
En los últimos dos años ha crecido en al menos 35 por ciento la apertura de espacios México Conectado, puntos de 
acceso a Internet gratuito en el estado, para llegar a mil 100 lugares con conexión. Ricardo Ortiz, director de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Centro estimó que llegarán mil 200 en 2017. Para 2018, año en 
que concluye la administración de, Presidente Enrique Peña Nieto, el número de puntos podría llegar a 2 mil, 
debido a las peticiones que ha realizado gobierno del estado, pero la cifra oficial se sabrá cuando esté listo el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). (AM principal) 
 
CQ: MUJERES INDÍGENAS, LAS MÁS DISCRIMINADAS 
Por: Alejandra Cueto 
 Aurelio Sigala Páez, delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en 
Querétaro, reveló que son las mujeres indígenas las que con mayor frecuencia son víctimas de discriminación, esto 
en cuanto a grupos considerados minoritarios en el estado. Una de las razones es el hecho de que porten su 
vestimenta típica, motivo que las vuelve más vulnerables con relación a los hombres. “Somos una sociedad donde 
la población sigue rechazando y excluyendo, no sólo a los indígenas, sino a diversos grupos de gente, sobre todo a 
los minoritarios: adultos mayores, niños, personas gay; en toda la lista, las personas indígenas sufren el mayor 
grado de discriminación”. (CQ principal) 
 
PA: COLAPSA CAPITAL 
Solo bastaron 20 minutos de lluvia para que las principales arterias de la capital colapsaran. No fue una tromba 
pero los queretanos de a pie lo sintieron como si hubiera sido el diluvio. En Zaragoza y su cruce con la avenida 
Corregidora donde hace poco se restauró el cárcamo de bombeo y se arreglaron las coladeras, se inundó igual que 
otros años. (PA principal) 
 
EUQ: SIN REGULAR, 68% DE LAS UNIDADES EN LA CAPITAL  
Desarrolladores no han entregado al municipio de Querétaro 265 fraccionamientos, por lo que no se les puede 
prestar la totalidad de los servicios públicos, señaló Daniel Rodríguez Parada, secretario de Desarrollo Sostenible 
local. (EUQ principal) 
 
CQRO: USO INDEBIDO DE DROGAS, ENTRE LOS 10 PRINCIPALES RIESGOS PARA LA SALUD: GOBERA 
El uso indebido de las drogas es uno de los 20 principales factores de riesgo para la salud a nivel mundial y uno de 
los 10 más importantes en los países desarrollados, dijo  Alfredo Gobera Farro, SESEQ, al citar datos del Centro de 
Información de las Naciones Unidas. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN NUEVA MESA DIRECTIVA CON AGENDA INCLUYENTE 
Por Irán Hernández 
Debido a que en el mes de julio concluye la Mesa Directiva del Congreso local presidida por la panista Carmen 
Zúñiga, diversos diputados piden que , quien presida este órgano el siguiente periodo, firme un acuerdo para crear 
una agenda con temas comprometidos a discutirse o aprobarse, a fin de evitar que las iniciativas se queden en la 
congeladora. (CQ 2) 
 
LLAMAN A REVISAR EL DELITO DE MOTÍN 
Por Paulina Rosales 
La pluralidad de opiniones en Querétaro debe respetarse por la autoridad en turno; además, se debe incentivar la 
justicia pronta y expedita contra los verdaderos criminales del estado y no contra quienes “alzan la voz”, 
advirtieron Carlos Lázaro Sánchez tapia, diputado independiente y Mauricio Ortiz Proal, coordinador del PRI en el 
Congreso local. (EUQ 1 y 3) 
 
ANALIZAN CAMBIOS DE NORMATIVIDAD DE TRANSPORTE 
Por Paulina Rosales 
Antonio Zapata Guerrero, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable de la 58 Legislatura de 
Querétaro, consideró viable la retención de la tarjeta as los usuarios de transporte público que hagan mal uso de 
ellas. Esta propuesta impulsada por el IQT, ya es analizada por el Congreso Local y podría sentarse una iniciativa 
de ley para reformar la Ley de Movilidad para el Transporte y el reglamento de tránsito. En su momento Alejandro 
López Franco, IQT, mencionó que una de las quejas más presentadas por los concesionarios es el mal uso que 
realizan con las tarjetas preferentes. (EUQ 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REGISTRAN LLUVIAS EN DISTINTOS PUNTOS DEL ESTADO 
La Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) dio a conocer que se registran lluvias de fuertes a moderadas en 
algunos puntos la entidad, siendo en la zona centro del municipio de Querétaro y Corregidora donde se reportan 
las más fuertes. Hasta el momento en la vialidad de Bulevar Bernardo Quintana a la altura de Calzada de los Arcos, 
el tránsito se encuentra completamente detenido, por lo que se pide a los automovilistas buscar vías alternas; así 
como el paso a desnivel de la Carretera 57 con Casa Blanca, mejor conocido como el Puente Chaparro, no ha 
presentado encharcamientos. (DQ 1, EXM, EQ, EF, AM 2, EUQ 2, VI)  
 
CRECE 131% LA APERTURA DE EMPRESAS EN QUERÉTARO 
Por Alma Gómez 
Durante los primeros cinco meses de año se superó en 131% el número de empresas abiertas en la capital de 
estado con respecto al mismo periodo de 2016, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Daniel Rodríguez 
Parada, quien detalló que hasta mayo se habían inaugurado 2 mil 539. (EUQ 1 y 4) 
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SECRETARIADO AVALA AVANCE CON COSMOS 
Por Laura banda Campos 
Reconoce el Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Público la organización de los operadores del modelo de 
justicia Cosmos y visualizan tomar en cuenta sus mejores prácticas.(...) Juan Martín Granados, coordinador del 
modelo de operación Cosmos, encabezó la reunión en la que sostuvieron mesas de trabajo relativas a los tres ejes, 
así como a los modelos de operación y transferencia que se llevan a cabo con el nuevo Sistema de justicia Penal 
Querétaro. (DQ 3) 
 
FISCALÍA NO INVESTIGA AGRESIÓN A REPORTERO YA QUE NO HUBO DENUNCIA 
Por Redacción 
La FGE no investiga ningún delito por la agresión al reportero Abraham Hernández Sánchez por parte de un 
elemento de la PID debido a que este no presentó una denuncia formal ante el organismo autónomo. El 15 de junio, 
el periodista registraba en video un accidente en la carretera federal 57, cuando el policía intentó retirarlo del 
lugar y lo empujó, situación que se vislumbra en el propio video que el reportero grabó. (ADN) 
 
EL DISGUSTO DEL GOBERNADOR DOMÍNGUEZ  
Por Mari Cruz Ocampo Guerrero 
La figura de motín se considera dentro de la categoría de crímenes políticos. Es violatoria de los derechos humanos 
ya que, junto con otras como el ultraje a la autoridad y el alterar la paz pública, se utilizan por las autoridades 
como medidas “legales” de represión política. Se han revisado ya por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y en 
todos los casos se ha concedido el amparo por violación a derechos humanos y por violentar el principio de 
taxatividad de personas que han sido detenidas por insultar a la autoridad. El aspecto jurídico es sin duda 
interesante (y lo podemos platicar con calma), pero es aun más interesante lo que el uso de este recurso nos 
muestra de nuestros gobernantes. Pancho Domínguez fue humillado en su 1er desfile del Día del Trabajo. 
Efectivamente le aventaron las gorras y las camisetas que les habían regalado a los trabajadores y que estos se 
negaron a usar; lo hicieron escapar corriendo hasta encerrarse en la Secretaría de Gobierno donde (y aquí imagino 
porque no me consta) ventiló su coraje a viva voz. El gobernador se sintió ultrajado, (que como dice el ministro 
Ramón y Cossio) quiere decir ofendido, humillado, despreciado, violentado, maltratado, dañado, abucheado, hasta 
manoseado. No olvidemos que nuestro gobernador es de mecha corta y que le gusta entrarle a los trancazos, como 
en aquella famosa ocasión en que se agarró a patadas en San Lázaro. Nada más que ahora cuenta con la fuerza del 
estado para dar salida a su disgusto. Y tal como les advirtió el 2 de mayo del 2016, “no se los voy a permitir”, 
Pancho ha decidido utilizar a la mal llamada fiscalía “autónoma” como aparato de represión política y aplicar el 
artículo 248 del código penal para cumplir su promesa. No importa que sus testigos sean policías (para eso les 
paga) ni que sus testimonios se contradigan; no importa que en los videos no salga ninguno de los líderes que él 
señaló (Gerónimo Sánchez, Pablo Héctor González Loyola Pérez, Luis Alberto Reyes); no importa que el secretario 
de gobierno no hubiera hecho su chamba de negociador y fuera él, con su omisión política, quien permitiera que 
Pancho quedara en ridículo; no importa que en su administración no vuelva a haber desfile del Día del Trabajo; no 
importa que se violenten derechos. Nada de eso importa. Lo que importa es que Brozo, y Lorett, y López Dóriga, y 
la Micha, y Aristeguí voltearon a ver a Querétaro por las razones equivocadas y eso puso a Pancho en el centro de 
los medios nacionales. Domínguez salió en la foto pero no por el crecimiento económico que traen sus aviones sino 
por el descontento social de los trabajadores del estado; no por las inversiones de empresarios millonarios sino 
por la violación a los derechos laborales y sociales de los más pobres. Porque a Querétaro de las Maravillas solo se 
le puede ver lo que Pancho ve. Nada de delincuencia organizada, nada de huachicoleros, nada de aumento a la 
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inseguridad, nada de feminicidios y desaparecidas, nada de pobreza, nada de persecuciones de activistas y 
periodistas, nada de inconformidad social, nada de ejecuciones. En Querétaro nada de nada. (PA 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
DELINCUENCIA: NO VEN O NO QUIEREN VER. A veces la ceguera es sospechosa: Sabino. Dicen que aquí no operan 
los cárteles. Colapsó ayer la capital por la tormenta. Caen ventas al mayoreo según INEGI. Michoacán: Hallan 
cuerpo de periodista. Ni a cual irle: Pancho Domínguez camina con el alcalde Marcos Aguilar por algunas calles de 
Querétaro siempre rodeado de escoltas o en vehículos blindados. Los de a pie, la gran mayoría de los queretanos, 
estamos a merced de la delincuencia, mientras se incrementan las ejecuciones y asaltos en el estado. Pero su vice 
fiscal, igual que el gobernador, no ve rastros de cárteles en el estado. De nuevo. Contra los indicadores oficiales del 
secretariado ejecutivo de Seguridad Pública del gobierno federal que encendieron las alertas por el crecimiento en 
el estado de delitos como homicidio, secuestro, extorsión, robo vehicular, a casa y a negocio, lesiones y violación 
durante el mes de mayo de este año. Contra los señalamientos del Comisionado Nacional de Seguridad, Renato 
Sales en el sentido de que el hijo del narcotraficante El Azul, Juan José “El Negro” Esparragoza Monzón (detenido y 
fugado en Sinaloa), lavaba dinero en Querétaro a través de bienes y empresas. Contra eso y los reportes del 
gobierno federal y de la DEA en el sentido de que en Querétaro tres cárteles se disputan el control, el gobernador 
Francisco Domínguez rechaza que la entidad esté en riesgo y su vice fiscal, Humberto Pérez Gonzáles dice que aquí 
no opera la delincuencia organizada porque ya habrían detenido a sus líderes. Y no es poca cosa, por un lado, la 
inseguridad que azota nuestro otrora apacible estado que de unos dos años para acá, pasó a ser ya una zona con 
focos rojos para las autoridades que sí saben de estos asuntos. Máxime cuando a un kilómetro de Corregidora que 
gobierna el delfín de Pancho, Mauricio Kuri, hay balaceras y muertos casi diario. Información publicada por varios 
medios, entre ellos Excélsiro, a partir de reportes de la DEA y el gobierno de Enrique Peña nieto, sostiene  que el 
Cártel Jalisco Nueva Generación  mantiene el control de Baja California Sur y norte, Colima, Guanajuato, Guerrero, 
Jalisco, Michoacán y Nayarit. Mientras que en las entidades de Aguascalientes, Chiapas, Chihuahua, Estado de 
México, Ciudad de México, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Quintana Roo,  San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, 
Veracruz y Yucatán disputa el liderazgo con otras agrupaciones antagónicas, o incluso,  mantiene alianzas para el 
trasiego y la venta de droga. Además, los reportes señalan que en Querétaro ha permanecido intacta durante 
décadas la estructura del Cártel de Sinaloa y la escisión de Los Beltrán Leyva (Héctor Beltrán Leyva fue detenido en 
San Miguel de Allende pero vivía en Juriquilla) que han aprovechado la pujanza económica para mimetizarse con 
los locales. Aunado a ello, desde hace unos años, Los Templarios y la Familia de Michoacán mudaron, según 
información de la Sedena, parte de su estructura tras el reforzamiento de la seguridad por parte de fuerzas 
federales en aquel estado. Tan es así que aquí fue abatido el fundador de Los Caballeros Templarios, Enrique El 
Kike Plancarte, que se había mudado a Colón. Esto, en marzo de 2014. Hoy día tampoco pareciera preocuparle a la 
autoridad estatal lo que sucede en la capital que registró una triple ejecución hace 10 días en Mansiones del Valle. 
Tampoco el crimen del empresario que fue encontrado en la cajuela de su Mercedes Benz con varios disparos. O el 
abogado, o el del Dash. O los cuerpos que aparecen en caminos vecinales de El Marqués o Corregidora con signos 
de tortura o tiro de gracia. O… Ese no es problema. Son hechos aislados que no implican la presencia del crimen 
organizado en la entidad. Al menos eso piensan nuestras autoridades locales. Que como la avestruz, esconden la 
cabeza y creen que así desaparecerá el problema. Nada más alejado de la realidad. Si no, pregúntenle a los 
elementos de la Fiscalía que hace unas semanas tuvieron qué borrar pintas en la Sierra Gorda de Querétaro del 
Cártel Jalisco Nueva Generación, que anunciaban su llegada. Pero el gobierno no ve o no quiere ver –según sea el 
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cártel y el compromiso- la presencia de estos grupos. ¿Porqué será? Un caso para la araña -OÍDO EN EL 1810- 
Colapso. Millones van, promesas vienen, pero la capital del estado sigue inundándose con cualquier aguacero. Así 
lo constataron los ciudadanos que tardaron horas en llegar a su destino la tarde de ayer. El problema es que el 
alcalde Marcos Aguilar se hizo lenguas anunciando su plan de drenes y obras para que esto no ocurriera. Y ocurrió. 
-¡PREEEPAREN!- Cifras. Muchos, muchísimos empleos anunció el gobernador Francisco Domínguez como 
resultado de su periplo por Alemania y Francia. Que nos va a ir mejor y que habrá mejores sueldos. En tanto, el 
INEGI anunció que en el estado, las ventas al mayoreo cayeron un 11 por ciento. Maldita realidad. -¡AAAPUNTEN!- 
Poblano. Interesante la reaparición de algunos personajes queretanos durante la presentación de Rafael Moreno 
Valle y su libro La Fuerza del Cambio. Es más, hasta José Luis Aguilera padre, que fue priísta, parmista, naranja y 
otros tantos partidos, más los que se acumulen este año, se tomó la foto con el rival de Ricardo Anaya y Margarita 
Zavala. Somos nada. -¡FUEGO!- Dolor. Mientras en Querétaro el Ejecutivo y el Legislativo se envuelven en la 
bandera de la defensa de periodistas, en un show montado en la sede del Congreso del Estado, en Michoacán fue 
encontrado el cuerpo del periodista Salvador Adame. Porca miseria. (PA 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CLARO QUE SE PUEDE. En LEÓN, GUANAJUATO, el cabildo se puso los pantalones y decidió quitar la concesión 
de recolección de basura en dos zonas a la empresa Red Recolector y se la entregaron Promotora Ambiental de La 
Laguna, lo que les generará un ahorro en los próximos 20 años de 2 mil 700 millones de pesos.  ¿Por qué los 
regidores priístas no se arman de valor en Querétaro y hacen lo mismo?: Están comprados por MARCOS, claaaro.  
Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
BAJAN. El adelantadísimo destape de Héctor González hace 2 meses, aunque no se sepa ni para qué, causó reacción 
en Corregidora: el alcalde Mauricio Kuri, que ya decidió antes que el PAN que su relevo “ciudadano” sea Rogelio 
Vega en el 2018, comenzó a imaginar una competencia desleal en perjuicio de su amado “gallo”, se quejó en la 
Secretaría de Gobierno y fue así como una vez más, igualito que cuando estaba en el PRI, el “Güero de Corregidora” 
tuvo que bajarle dos rayitas a su calentura, por ahora, a petición del otro “Güero”. PIEDRITA. Kuri todavía no es 
panista, su solicitud de ingreso está congelada por Ricardo Anaya y su “minión” José Luis Aguilera, pero ya tiene 
lista la primera disputa interna para cuando entre: el furibundo, dogmático y ahora cuasi perpetuo Antonio Zapata 
quiere ser alcalde por tercera vez. A ver, convéncelo de que no. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q — VICIOS 
Por Adán Olvera 
Un problema de nunca acabar son el sinnúmero de “detallitos” de la vida en condominio en Querétaro, problemas 
que podrían ser solucionados con un código urbano reformado y sin que fomente una asociación más parecida a lo 
“delictuosa” que a otra cosa, entre desarrolladores y autoridades. De los 387 condominios que existen en la ciudad 
de Querétaro solamente  alrededor de 121 han sido entregados al municipio y algunos más llevan hasta 40 años 
sin cumplir con el trámite dejando a los habitantes a la merced de lo que digan las autoridades que no encuentran 
y no encontraran después de tantos años, a qué constructor reclamarle. En esta problemática que suena a estafa 
intervienen varios: Desarrolladores, los condóminos  y la Comisión Estatal de Aguas. La administración municipal 
advierte que se trabaja en modificar leyes y reglamentos para que los habitantes no tengan que pasar por 
situaciones tan complicadas como es la falta de servicios públicos y de suministro de agua por la irresponsabilidad 
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de un desarrollador y de la autoridad al no entregar y al no querer recibir un fraccionamiento inconcluso en 
tramitología. La cifra de fraccionamientos no entregados es espectacular y no se podrá seguir con la misma 
dinámica afectando a miles de habitantes, que contribuyen pagando impuestos pero no reciben los servicios que 
requieren gracias a esta trampa que es la famosa entrega de fraccionamientos por parte de un desarrollador a la 
autoridad. La vida en condominio y en colonias no entregadas contribuye a un enorme descontento social y que es 
increíble que con el paso de los años no se legisle y se actualicen reglamentos para que los desarrolladores 
abandonen el barco después de hacer jugosos negocios sin responsabilidad hacia sus clientes y una autoridad que 
se dice atada de manos para poder sancionar estas nefasta prácticas. DE REBOTE. Una vez más medios de 
comunicación y redes sociales alimentaron en menú informativo de lo que fue la primera lluvia fuerte de la 
temporada en Querétaro, lluvia atípica por la presencia del huracán Dora; una vez más queda de manifiesto que la 
ciudad está condenada desde hace muchos años a sufrir encharcamientos por encima de banqueta que afectan de 
manera impresionante la movilidad y causan caos por horas en las principales avenidas de la capital y la zona 
metropolitana; sin contar el daño patrimonial  que sufren muchos ciudadanos al quedar sus vehículos averiados 
por motivo de los pequeños charcos. (DQ 3) 
 
BAJO RESERVA 
AL QUE MADRUGA... Nos platican que la senadora panista Sonia Rocha Acosta prácticamente ya se quedó a vivir en 
la Sierra Gorda. Ella, nos dicen, que no pierde la oportunidad de aparecer en público, y lo mismo la vemos 
acompañando al gobernador FDS o a la presidenta del DIF estatal, KCD, en sus giras por aquella zona de la entidad, 
que apareciendo en alguna graduación escolar. Su periodo en la Cámara Alta está por concluir y por eso ya desde 
este momento, nos aseguran, adelantó su precampaña para buscar la candidatura del PAN a la diputación federal 
por el primer distrito. Habría que preguntar qué piensa al respecto el dirigente nacional de este partido, el 
queretano Ricardo Anaya. SE ESPERA UN BUEN DEBATE. Nos comentan que mañana miércoles veremos a varias 
personalidades en el Club de Industriales de Querétaro, pues Coparmex realizará ahí el Foro Regional 
Anticorrupción 2017 donde se espera la asistencia del gobernador FDS; el presidente nacional de este organismo 
Gustavo de Hoyos; la presidenta de la Cámara baja, Guadalupe Murguía; el diputado Pedro Kumamoto; los 
senadores Braulio Guerra y Armando Ríos Piter y Claudio X González, de Mexicanos contra la Corrupción. ¡Nos 
dicen que se pondrá bueno el debate! (EUQ 2) 
 
5MENTARIOS 
Por Redacción 
ESPIONAJE.- De manera periódica, saltan a las primeras páginas de los periódicos, a las noticias importantes de los 
medios de comunicación en general, el asunto del espionaje y se levanta la polvareda, un mini escándalo, una 
burbuja informativa en la que invariablemente las autoridades de rasgan las vestiduras tratando de desmentir lo 
que todos sabemos que es una verdad; el espionaje existe y se da de manera permanente. CASOS.- Localmente no 
estamos exentos de esa fenómeno, aunque el gobierno lo niegue, hay antecedentes muy contundentes y 
documentados que ese espionaje existe, recuerde como ejemplos el perico Blas de Nacho Loyola, o el contrato que 
el gobierno anterior de José Calzada, realizó con Hacking Team con sede en Milán, Italia; sólo por citar dos casos. 
CAMIONETA.- Famosos se hizo el comercial de “y la camioneta apá…aquí, mucha gente se pregunta y la camioneta, 
sí, la que adquirió el gobierno anterior para supuestamente destinarla a la Procuraduría y que, conforme a la ley, 
intervenir comunicaciones y espiar en los casos graves a los delincuentes, pero la sospecha es muy insistente, 
realmente para qué se utiliza, ¿dónde está?, ¿quien la tiene? ¿para que se usa?…interesantes preguntas que 
merecen contestación inmediata para no crear más “sospechosismos”, ¿no cree usted? (EXM) 
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ASTERISCOS 
ACUSACIONES. El alcalde de SJR, Guillermo Vega le entró al juego de las descalificaciones. El fin de semana, el 
dirigente de la CNOP en el estado, David Palacios, aprovechó su visita a la “Tienda de Palomas” para acusar al edil 
de orquestar una cacería de brujas en contra de los priistas. Ayer, el presidente municipal acusó al ceneopista de 
“estar drogado” cuando hace declaraciones. RUIDO. Mucho ruido y pocas nueces. Antorcha Campesina no ha tenido 
reparo en publicitar por todo el estado una movilización para este martes, pero esta será propuestas hasta el 
próximo mes. La organización, encabezada por Jerónimo Gurrola, sigue activa y presiona a los alcaldes y al 
gobernador para concretar las obras que han gestionado ante la Federación, pero la marcha tendrá que esperar. 
TAXISTAS. Preocupa a los trabajadores del volante el tema de seguridad. Para darles un poco de tranquilidad, los 
diputados de la Comisión de Movilidad Sustentable invitarán a Juan Marcos Granados, para tener un diálogo con el 
gremio. Sería la segunda ocasión en que acude el gabinete de seguridad a una reunión con diputados y taxistas, 
para atender este tema. POSICIÓN. Guillermo Tamborrel, CECA, llamó a detractores a todos lo que disienten sobre 
la postura prohibitiva de las drogas en el país y nombró pseudonalistas a aquellos que consideran que la 
legalización de la marihuana con fines lúdicos ayudaría a acabar con el tráfico de la sustancia. Los objetivos que 
utiliza contrastan con el debate abierto y respetuoso que desde la Suprema Corte se ha pedido hacer en torno al 
uso de la yerba. PATADAS. La taekwandoín sanjuanense, Janet Alegría, compite hoy en el mundial de la 
especialidad en Corea del Sur. Esta atleta ha destacado por sus logros a nivel internacional; sin embargo, los 
apoyos económicos para acudir a esta justa deportiva fueron limitados. Mucha suerte a Alegría, quien seguramente 
dejará en alto el nombre de Querétaro. (AM 1 y 5) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Este lunes, la presidenta de Alto al Secuestro, Isabel Miranda de Wallace, aseguró que, a un año de la 
instrumentación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, han aumentado las cifras de incidencia delictiva 
en siete ilícitos: homicidio doloso, secuestro, lesiones dolosas, extorsión, robo con violencia, delitos sexuales y 
violación. Por otro lado, y como muestra de lo complejo que resulta para los municipios la instrumentación de las 
nuevas reglas en materia de transparencia y acceso a la información, así como en el combate a la corrupción… 
bastan dos botones: Huimilpan y Pinal de Amoles, cuyas alcaldesas no contemplan la creación de sistemas 
municipales anticorrupción, como ha anunciado el presidente municipal, Marcos Aguilar... es más, se dan por bien 
servidas con poder cumplir con los Sistemas Nacional y Estatal. (CQRO) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
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 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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